
**« TERRITOIRE ZÉRO CHÔMEUR DE LONGUE DURÉE » : ÉTAT,
MÉTROPOLE ET VILLE DE LYON INAUGURENT LES NOUVEAUX
LOCAUX DE L'ENTREPRISE A BUT D'EMPLOI SANTY PLAINE
ACTIONS (LYON 8^e)!**

Ce jeudi 15 juin, l'État, la Métropole et la Ville de Lyon célèbrent l'implantation de la première Entreprise à But d'Emploi (EBE), Santy Plaine actions, au cœur du 8^e arrondissement de Lyon. Cet entrepôt riche d'histoire permet déjà à 24 habitants et habitantes volontaires du quartier de retrouver un engagement à travers un emploi durable, en CDI, à temps choisi. Cette ouverture confirme l'engagement de l'État, la Métropole de Lyon et de la Ville de Lyon en matière d'emploi et d'insertion, en s'inscrivant dans la continuité du projet porté par les habitantes et habitants, associations et entreprises du quartier.

Le quartier de La Plaine Santy

Après le quartier Saint-Jean, c'est au tour du quartier de La Plaine Santy d'être retenu dans le cadre de l'expérimentation « Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée » (TZCLC). Composée d'environ 9 000 habitantes et habitants dont environ 400 estimés privés durablement d'emploi, La Plaine-Santy (Lyon 8^e) a été identifiée comme un territoire pertinent pour cette expérimentation en raison du nombre de personnes concernées par le chômage de longue durée et de sa vie associative riche. La signature de cette convention permet ainsi à Santy Plaine Actions de bénéficier d'une habilitation garantissant son financement par l'État et la Métropole de Lyon avec une implication forte de la Ville de Lyon.

« Convaincu de la nécessité d'un projet complémentaire aux dispositifs existants, l'État a impulsé les "Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée" et en est le premier financeur. Néanmoins, rien ne peut se faire sans la forte mobilisation des acteurs locaux, des collectivités, des associations et des habitants... Certes, les Entreprises à But d'Emploi ont des objectifs de chiffre d'affaires et d'activité, mais ce sont aussi et avant tout : une aventure humaine et inclusive, une leçon de vie et de partage, une équipe ! », - Salwa PHILIBERT, Sous-préfète chargée de la politique de la ville.

« *Santy Plaine Actions est le cinquième projet de territoire zéro chômeur de longue durée lancé dans la Métropole depuis 2016. Aujourd'hui, grâce à ce dispositif, plus de 154 personnes privées durablement d'emploi ont pu retrouver un CDI via les quatre Entreprises à But d'Emploi déjà créées sur notre territoire : Emerjean, Enjoué, Engagés et Les Brosses. Par la mobilisation au quotidien des acteurs locaux, des collectivités, de l'État, des associations et des habitants, c'est un nouvel outil efficace en faveur de l'insertion dans nos quartiers populaires, qui s'ajoute aux autres dispositifs déjà existants sur le territoire.* » - **Bruno BERNARD, Président de la Métropole de Lyon**

Des nouveaux locaux au service des personnes éloignées de l'emploi

Alors qu'elle devrait **accueillir à terme 90 emplois** sur les 400 personnes privées durablement d'emploi estimées sur le quartier, Santy Plaine Actions met à profit ce local depuis l'automne 2022 pour développer de multiples activités. Friperie, ludothèque, conciergerie à destination des habitants et des entreprises, sensibilisation à la lutte contre les punaises de lits,...de quoi **répondre à des besoins du quartier**. Les mots d'ordre : des activités au service des habitants et du quartier, construites en partenariat avec le territoire et ses acteurs. Suite à une phase importante de travaux bientôt finalisés, l'aménagement du local permet dès à présent de développer davantage d'activités dans de bonnes conditions de travail pour les salariés, ayant pour beaucoup connu des parcours de vie professionnelle et personnelle difficiles. L'occasion également de donner à voir le projet à travers des visites et portes ouvertes déjà effectives, de rayonner à l'échelle du quartier et au-delà.

« *L'expérimentation portée par Santy Plaine Actions commence à porter ses premiers fruits et la Ville de Lyon est très fière d'y contribuer. Elle n'a été rendue possible que par une mobilisation collective fédérée par des objectifs essentiels : rendre l'emploi accessible à toutes et tous, offrir de nouvelles opportunités professionnelles attirantes, s'appuyer sur les compétences là où elles se trouvent et activer les énergies d'un territoire au réel potentiel* » - **Grégory DOUCET, Maire de Lyon**.

Un projet participatif

Ce projet est le fruit d'un véritable consensus entre les habitants engagés et l'ensemble des partenaires réunis au sein du Comité Local pour l'Emploi, qui fait vivre le projet depuis 2021. Cette inauguration s'inscrit ainsi dans le **Mois du Comité Local pour l'Emploi**, rassemblant plusieurs temps forts ouvert à toutes et tous : mobilisation des personnes éloignées de l'emploi, participation des acteurs économiques du territoire, une journée portes ouvertes de l'entreprise à but d'emploi...

« *Le développement du TZCLD sur ce quartier de La Plaine Santy est en pleine cohérence avec la rénovation urbaine en cours. Une partie très importante de la population de ce quartier est en grande*



**PRÉFÈTE
DU RHÔNE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

**MÉTROPOLE
GRAND LYON**



Communiqué de presse
Lyon, le 15 juin 2023

précarité et il est essentiel de redonner par le travail confiance et dignité à ces habitant-e-s et d'enclencher une dynamique positive sur Langlet Santy. Le périmètre choisi pour ce projet est aussi l'occasion de refaire lien entre la partie résidentielle du quartier et la cité Maurice Langlet », - Olivier BERZANE, Maire du 8^{ème} arrondissement de Lyon.

Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée

Imaginé par le mouvement Agir Tous pour la Dignité (ATD), Quart Monde et d'autres associations engagées dans la lutte contre les exclusions, le projet « Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée » a été initié en 2016 dans le cadre d'une loi d'expérimentation.

50 nouveaux territoires ont pu faire l'objet de cette expérimentation en plus des 10 premiers territoires expérimentaux et rendre effectif le droit à l'emploi aux habitants volontaires et concernés par la privation d'emploi depuis plus d'un an.

Contact presse Ville de Lyon : Léa PUGNIET

Contact presse Métropole : Arnaud MAHOT

Contact presse Préfecture : Benoit GAILLET